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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Lossen-Geißler, Eleonore Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Böcher, Horst     
Gerz, Ralf     
Gotthardt-Brauer, Nicole     
Helm-Becker, Ansgar     
Jera, Denny     
Jörger-Kessel, Cornelia     
Kanka, Christian     
Lieber, Karin     
Moerchel, Bettina     
Müller, Ilse     
Saebel, Heike     
Schmitz, Markus     
Vollmer, Peter     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Kracht, Martina     
Moerchel, Christian Dr.     
von Stuhr, Jürgen Prof. Dr.     
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
 
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Baglan, Baris     
Mehler, Kurt     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
20. Einwohnerversammlung Klärschlammverbrennungsanlage (SPD, CDU, Grüne, FDP) 
 
5. Einwohnerfragestunde 
 5.1. Fragen zur Klärschlammverbrennungsanlage 
 
1. Weiterentwicklung Realschule plus zu einer IGS (SPD) 
 
2. IGS-Standort Mombach (FDP) 
 
3. Errichtung Schwalbenhotel (SPD) 
 
4. Einrichtung von Dog-Stationen (CDU) 
 
 
Anfragen 
 
6. Geschwindigkeitsreduzierung Kreuzstr. (SPD) 
 
7. Rodungsarbeiten Quellgebiet (CDU) 
 
8. Weiterverwendung Telefonzelle Kreuzstr./Mahnes (CDU) 
 
9. Geplante Klärschlammverbrennungsanlage (FDP) 
 
10. Verkehrsaufkommen Kreuzstr. (FDP) 
 
11. Sachstandsberichte 
 
12. Mitteilungen und Verschiedenes 
 12.1. Bürgerbeteiligung des EBA 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
13. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
14. Anfrage Bau-/Grundstücksangelegenheit (FDP) 
 
15. Sachstandsbericht zum Antrag Nr. 0504/2015 (SPD, BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, FDP + 

CDU), Ortsbeirat Mainz-Mombach 
 
16. Antrag 0065/2015, SPD 
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17. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
18. Ehrungswesen 
 
19. Stadtteilmittel 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
Die Vorsitzende eröffnet um 19.00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man nach Begründung der Dringlichkeit durch Herrn 
Jera mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme des TOP 20 „Einberufung Einwohnerver-
sammlung“ (Antrag 0906/2015). 
 
Die Anträge unter TOP 1 + 2 werden zusammen behandelt, da sie nahezu inhaltsgleich sind. 
  
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 20 Einwohnerversammlung Klärschlammverbrennungsanlage (SPD, CDU, Grüne, 

FDP) 
Vorlage: 0906/2015 

 
Die Vorsitzende verliest den Dringlichkeitsantrag, der anschließend von den Antragstellern 
begründet wird. 
 
Herr Jera weist darauf hin, dass die geplante Anlage auch unmittelbar aktuelle soziale Projek-
te, die Mombach aufwerten sollen, konterkariere. 
 
Herr Gerz sieht in der Umsetzung des Stadtratsbeschlusses eine klare Missachtung des Demo-
kratieprinzips und kritisiert die enorme Kostenexplosion.  
 
Herr Helm-Becker stellt heraus, dass der Beschluss von 2010 die Verwaltung binde und ent-
sprechendes Handeln fordere. 
 
Herr Vollmer argumentiert, dass der Beschluss von 2010 auf im Vergleich zu heute völlig un-
terschiedlichen Daten basiere, weshalb der Stadtrat nunmehr erneut einen Beschluss fassen 
müsse. 
 
Herr Dr. Moerchel fordert, dass die Einwohnerversammlung in allernächste Zukunft abgehalten 
werden müsse, damit nicht Gremien vorher Fakten schafften. 
 
Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung zur weiteren Veranlassung überwiesen. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5 Einwohnerfragestunde 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 5.1 Fragen zur Klärschlammverbrennungsanlage 
 
Die Vorsitzende schickt voraus, dass in der Einwohnerversammlung Fragen direkt an die Ver-
waltung gestellt werden können. 
 
Von Seiten der Bürgerschaft werden folgende Fragen gestellt: 
 

  Ist der StR-Beschluss von 2010 unter Berücksichtigung heutiger Erkenntnisse, insbe-
sondere der Kostenexplosion, noch relevant? 

  Wie sieht die Wirtschaftlichkeit der Anlage unter Berücksichtigung der Kostenexplosion 
aus? 

 Warum wird keine Energiebilanz erstellt? 
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 Auf welcher Basis errechnen sich die 7 Mio € Schadensersatz? 
 Zu welchen Tages- und Nachtzeiten werden die Anliefer-LKW durch Mombach fahren? 
 Warum werden die Gutachten nicht veröffentlicht? 
 Wer bezahlt seit wann die TVM-Geschäftsführer? 
 Wer hat das neue Gutachten beauftragt, was wurde untersucht? 
 Verändert sich die Größe der anlage bei Investitionskosten in Höhe von 42 Mio €? 

                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 1 Weiterentwicklung Realschule plus zu einer IGS (SPD) 

Vorlage: 0832/2015 
 
Wie vor Eintritt in die Tagesordnung beschlossen, werden die Anträge von SPD und FDP ge-
meinsam beraten und beschlossen.  
 
In ihrer Begründung weisen Herr Böcher und Herr Vollmer darauf hin, dass Mombach die bes-
ten Standortvorteile bietet, was die Realisierung der IGS betrifft. Auch die Schulleitung steht 
voll hinter dem Projekt. 
 
Herr Helm-Becker ergänzt, dass es hierbei auch um die Sicherung des Schulstandortes Mom-
bach gehe. 
 
Die beiden Anträge werden einstimmig an die Verwaltung zur weiteren Veranlassung überwie-
sen. 
 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 2 IGS-Standort Mombach (FDP) 

Vorlage: 0833/2015 
 
Der Antrag wurde unter TOP 1 mitberaten und beschlossen.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 3 Errichtung Schwalbenhotel (SPD) 

Vorlage: 0834/2015 
 
Herr Jera begründet den Antrag, der von Herrn Helm-Becker dahingehend ergänzt wird, dass 
auch Mauersegler Berücksichtigung finden sollten. 
 
Der Antrag wird einstimmig an die Verwaltung zur weiteren Veranlassung überwiesen. 
  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 



   7 

Punkt 4 Einrichtung von Dog-Stationen (CDU) 
Vorlage: 0835/2015 

 
Der von Frau Moerchel begründete Antrag wird einstimmig an die Verwaltung zur weiteren Ver-
anlassung überwiesen. 
  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 6 Geschwindigkeitsreduzierung Kreuzstr. (SPD) 

Vorlage: 0837/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 07.05.15.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 7 Rodungsarbeiten Quellgebiet (CDU) 

Vorlage: 0838/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 05.05.15.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 8 Weiterverwendung Telefonzelle Kreuzstr./Mahnes (CDU) 

Vorlage: 0839/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III. 
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 9 Geplante Klärschlammverbrennungsanlage (FDP) 

Vorlage: 0840/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 07.05.15.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 10 Verkehrsaufkommen Kreuzstr. (FDP) 

Vorlage: 0841/2015 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 07.05.15.  
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Punkt 11 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.1 Sachstandsbericht zu Antrag 0478/2015 SPD, Ortsbeirat Mainz-Mombach 

hier: Sauberkeit Gebäude Penny Markt 
Vorlage: 0645/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 07.04.15, AZ 70 70 00 66 
MO.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.2 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0476/2015, SPD Ortsbeirat Mainz-

Mombach  
hier: Hinweisschild Kneipp-Becken 
Vorlage: 0742/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 24.04.15, AZ 61 68.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.3 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0479/2015, SPD Ortsbeirat Mainz-

Mombach 
hier: Parkplatzsituation im Ortskern verbessern 
Vorlage: 0739/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 27.04.15, AZ 61 68.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.4 Sachstandsbericht zu Antrag Nr. 0480/2015, SPD Ortsbeirat Mainz-

Mombach 
hier: Bahnverbindung zwischen Rheinhessen, Mainz-Mombach und Wiesba-
den 
Vorlage: 0767/2015 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dez. V vom 27.04.15, AZ 61 68.  
  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.5 Antwort auf Anfrage 0485/2015, Grüne 
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hier: Phönix-Halle, zusätzliche Belastungen 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 19.03.2015.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.6 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1193/2014, SPD 

hier: Fledermäuse Wasserturm 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernates V, ohne Datum, AZ 67 00 66 Mo.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Bürgerbeteiligung des EBA 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates V vom 27.04.15, AZ 67 05 34/01 01 .  
 
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:45 Uhr 
 
 
 
 
gez. Dr. Lossen-Geißler                                            gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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